



civilsociety-f.asp).

Dans le sens de cette proposition, les ministres ont reconduit et renforcé le mandat du Comité à la réunion ministérielle de la ZLEA à Buenos Aires en avril 2001. Depuis, le Comité invite ouvertement et en permanence les sociétés civiles de l'hémisphère à produire des propositions écrites et prend soin de les faire connaître en temps utile aux négociateurs et aux comités de la ZLEA. On met des résumés des communications (à la suite d'invitations antérieures) et des rapports aux ministres à la disposition du public. Le Comité appuie aussi les initiatives suivantes : l'amélioration du site Web officiel de la ZLEA ([www.ftaa-alca.org](http://www.ftaa-alca.org)); l'organisation de séminaires nationaux et régionaux (le premier séminaire régional a eu lieu le 18 juillet 2002 à Merida, au Mexique, et le Canada y a pris une part active); la tenue de forums publics du monde des affaires et de la société civile parallèlement aux réunions ministérielles; la diffusion de communiqués par les instances de la ZLEA après les diverses rencontres avec les ordres du jour et les listes de pays participants.

Le Canada a également joué un rôle de premier plan en matière de transparence. C'est à son instigation que, à la réunion de Buenos Aires en 2001, on s'est entendu pour rendre public le projet de texte de négociation de la ZLEA. À la prochaine réunion ministérielle à Quito en novembre 2002, le Canada priera ses partenaires de l'hémisphère de s'entendre à nouveau pour diffuser une version provisoire à jour de ce texte de négociation.

6

Le gouvernement admet que des gains d'ouverture et de transparence sont essentiels à un débat éclairé sur la ZLEA, tout comme ils peuvent être primordiaux au moment de mobiliser les appuis parmi les entreprises, les organisations non gouvernementales (ONG) et les citoyens dans le dossier du libre-échange. Il livre en permanence des renseignements utiles, complets et actuels au site Web *Négociations et Accords commerciaux* du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international (MAECI) : [www.dfait-maeci.gc.ca/tna-nac/menu-f.asp](http://www.dfait-maeci.gc.ca/tna-nac/menu-f.asp).

Il juge qu'il lui est encore plus essentiel d'accroître son rôle à la dernière étape des pourparlers que présideront les États-Unis et le Brésil. Ce stade ultime sera sans doute riche en défis, et le Canada aura maintes occasions de faire preuve de leadership dans les négociations.

